



Vous vous trouvez au centre du village et sa place qui accueille beaucoup de festivités et permet des rencontres.



L'église Notre-Dame-de-l'Assomption est classée depuis 1935 : le chœur gothique est construit sur l'ancienne chapelle médiévale, la base de la remarquable tour à damiers de briques et de pierres blanches serait le vestige d'un château.



Autour de la place, vous découvrez de beaux bâtiments néoclassiques construits en briques et calcaires au 19e siècle. Des logements sociaux ont été aménagés dans les anciens presbytères et écoles. Les autres bâtiments accueillent le club de billard, l'atelier de peinture Hougardy, les cyclos ainsi que des manifestations locales et le tennis de table dans une salle polyvalente.

**Empruntez la rue de l'église puis à droite la rue des Héros et découvrez deux magnifiques fermes.**



L'ancien château de Momalle est devenu une importante exploitation agricole dont la cour est particulièrement vaste. La ferme en briques blanchies, «au coeur du jeu», accueille les enfants en proposant de nombreuses activités.

**Prenez à gauche la longue rue Momelette.**



Sur votre droite, admirez un magnifique platane puis deux magnifiques fermes en quadrilatère face à face.



Et encore des fermes bien restaurées et bien entretenues.

**Au niveau d'un frêne remarquable, prenez à droite le chemin des Pigeons en direction de Lamine, si vous souhaitez faire le grand parcours de 14,2 km ou à gauche pour le circuit de Momalle.**



Fin du 17ème siècle, Erard Denis de Foullon aurait construit un château à l'emplacement d'un plus ancien. Malgré plusieurs transformations, l'édifice garde une partie de la façade fortement inclinée et conserve un certain charme. Probablement d'origine abbatiale, la ferme sise rue des Merles, est l'une des plus belles fermes de Hesbaye. Elle est parfaitement agencée et on y trouve une pierre datée de 1794.



Au carrefour, l'école et la crèche se situent dans un écran de verdure avec des aires de jeux et une promenade verte.

**Empruntez la rue de la Station et au bout à droite la rue Haut Vinave et allez jusqu'à la chapelle.**



Erigée en 1645 par l'Abbaye du Val Saint-Lambert, la chapelle Notre-Dame-à-l'Arbre possède un nef unique et est ombragée par trois beaux tilleuls. En septembre 1944, Les Allemands, par vengeance, incendient la ferme et il subsiste un moulin très modernisé.

**Revenez sur vos pas et empruntez à droite la rue Hanroux puis à droite rue El'Vau.**



Actuellement, cet endroit est animé par son café, sa pharmacie, sa salle de réception et ses gîtes.



L'une est reconvertie en habitation et l'autre avec des ancrs datées de 1640 est construite en quadrilatère avec un accès décentré sur sa cour. A l'arrière, un vénérable châtaignier tricentenaire d'une circonférence de plus de 6 mètres trône à côté d'un très beau tilleul et protégé par un alignement très esthétique d'arbres remarquables.



**Prenez à gauche rue du Chêne**

Sur votre gauche, vous avez une belle vue sur l'église.

**Prenez à gauche rue Vers l'Abîye puis de nouveau à gauche rue des Béguines.**

Dans les rues les plus anciennes, vous découvrez des fermes restaurées en habitation, en refuge pour chiens...



En face d'une très belle ferme en quadrilatère du milieu du 19ème siècle, un petit bâtiment appelé «Cercle Saint Joseph» accueille un club de gymnastique réputé et un peu plus loin sur votre droite un béguinage composé de cinq petites maisons avec jardins.